



El Sol de Tampico

TAMPICO | VIERNES 31 DE MAYO DE 2019 | AÑO LXIX | NO. 24,971 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | AGUSTÍN F. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ / DIRECTOR

\$10.00

FALTAN 2 DÍAS **ELECCIONES LOCALES 2019**

Abuelos y millennials decidirán la elección

PAULO MONSIVÁIS / Reportero

Segmentos de la población que serán factor decisivo en los comicios de este domingo

Personas con edad entre 20 y 29 años suman poco más de 603 mil 200 en la lista nominal del INE y los mayores de 65 años representan 326 mil 482, convirtiéndose en los rangos de edad con más votantes en Tamaulipas, lo que significa que la elección podría decidirse con los millennial y los adultos mayores.

El Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam) dio a conocer que la lista nominal total para esta elección es de 2 millones 665 mil 001 ciudadanos, siendo aún la mayoría mujeres.

Otros rangos de edad significativa de votantes son los que tienen entre 30 y 34 años con 281 mil 548 y quienes están en los 35 y 39 años que llegan a los 274 mil 363 ciudadanos, en tanto la población en el rango de 40 a 44 años son 270

PODER FEMENINO

1 MILLÓN 358 mil 900 mujeres están en posibilidad de votar y representan un porcentaje mayor a los hombres. El sector masculino con derecho a votar en esta elección es de 1 millón 306 mil 101

mil 238, por lo que también los adultos jóvenes acaparan la capacidad de ejercer su derecho a elegir diputados.

Las personas requeridas para la organización de las 4 mil 664 casillas se instalarán a lo largo de Tamaulipas empezaron a recibir los materiales de la elección a partir de este lunes, a fin de que estén listos para su instalación este 2 de junio. **Pág. 3**



Prácticamente todo está listo para que este domingo se lleven a cabo las elecciones locales en nuestra entidad / ARCHIVO



MARINA MERCANTE, A LA DERIVA

Egresados de las Escuelas Náuticas del país enfrentan falta de trabajo. Quieren subirse al barco... de la globalización. En el marco de los festejos del CII aniversario de la Nacionalización de la Marina y LXXVII Aniversario del Día de la Marina, mañana sábado 1 de junio, hoy la realidad de este sector es complicada. **Pág. 12**

Hoy... **5** SECCIONES **52** PÁGINAS EXIJA SU EJEMPLAR COMPLETO

ESCRIBEN Agustín Jiménez C. **Loc.**
Juan José González M. **Na.**
Daniel Chavarría G. **Na.**
Armando Juárez B. **Na.**
Raúl Nava **Dep.**



Gobernador presente en reunión con AMLO

El gobernador Francisco García Cabeza de Vaca y nueve mandatarios más del Partido Acción Nacional sostuvieron este jueves un encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en el que plantearon la creación de una agenda común que privilegie el trabajo conjunto a favor de la seguridad, el crecimiento económico y el combate a la corrupción y la pobreza. **Pág. 9**

Recomienda el INE no fotografiar el sufragio

TOMÁS BRIONES / Reportero

Ciudad Victoria, Tams., Mayo 30.- María de los Ángeles Quintero Rentería, presidenta del Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam), pidió a los electores no tomar fotografías a su voto, para evitar cualquier coacción el día de la jornada electoral.

Aunque aclaró que no está prohibido ingresar a las casillas con teléfonos móviles o cámaras fotográficas, recomendó a los tamaulipecos abstenerse de realizar esa conducta.

Lo anterior, después de que el Consejo General del Ietam emitió un acuerdo que establece la restricción para el uso de teléfonos móviles, tabletas o cámaras fotográficas dentro de las mamparas de votación.



María de los Ángeles Quintero Rentería, presidenta del Ietam / CORTESÍA

María de los Ángeles Quintero Rentería, presidenta del Ietam, explicó que a pesar de que la medida no es obliga-

toria, busca evitar intentos de compra de votos.

"Es un exhorto y con ello queremos salvaguardar la secrecía y prevenir la coacción a la que pudieran ser sometidos los votantes", estableció.

También agregó que "se pide a la ciudadanía evitar el uso de cámaras fotográficas, dispositivos móviles o cualquier otro medio electrónico de captación de imágenes dentro de las mamparas para emitir el voto".

Quintero Rentería subrayó que el voto es secreto y que la Ley prohíbe la coacción ya que se considera un delito electoral.

Pero aclaró que de todas formas, no se impedirá el voto de los ciudadanos que acudan a las casillas con cámaras fotográficas o teléfonos móviles.

Exigen recursos a la Federación por escasez de agua

VÍCTOR ALVA / Reportero

La Federación mantiene suspendidos desde hace tiempo los proyectos de infraestructura que vendrían a dar solución a los problemas de almacenamiento de agua en la cuenca baja del sistema lagunario del Tamesí, las acciones comprenden la inversión de recursos por más de cincuenta millones de pesos.

Sistemáticamente, la laguna del Chairel y las que la complementan pierden cada año millones de litros de agua al mes por la falta de mantenimiento de los diques y esclusas, lo que contribuye, junto con la falta de lluvias, al descenso del sistema lagunario.

En ese sentido, la implementación de un plan de rescate integral del sistema lagunario del Tamesí, de donde se abastece de agua potable a miles de hogares y a la industria en general, fue planteada por el alcalde de Tampico, se hace impostergable, aseguró el alcalde de Tampico, Jesús Nader Nasrallah.

Sobre ello, manifestó que por parte del Gobierno del estado a través de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado se han tomado acciones, sin embargo se requieren acciones más profundas con la participación de la Comisión Nacional del Agua.

En ese sentido reconoció que los actuales niveles del sistema lagunario son preocupantes e indicó que es necesario llevar a cabo las acciones para resolver este problema que se ha registrado también en otros años.



Revela el alcalde de Tampico que es preocupante la falta de recursos para evitar la escasez de agua / VÍCTOR ALVA

En Tampico y Madero hay un estimado de 142 mil usuarios y se suma la población de Altamira así como el sector industrial

"Los problemas que tenemos hoy de escasez de agua son algo que se estaba visualizando, es necesario que se tomen acciones para evitar el problema de escurrimiento de agua que sigue registrándose", citó el edil.

En ese momento, añadió, de revisar y llevar a cabo la reparación de la esclusa del río Tamesí para evitar la pérdida de millones de litros de agua dulce que hace falta a los residentes de la zona sur y la industria.

Laguna de Champayán en su nivel más crítico

A cinco centímetros de su nivel bajo se encuentra el espejo de agua en la laguna de Champayán, principal fuente de abastecimiento a los dos sistemas de bombeo que suministra a 105 mil usuarios de Altamira y al sector de la industria, a consecuencia de la intensa sequía que ha afectado a la zona sur de la entidad. **Pág. 6**

